



DIRECTORIO AFSAG BIOBÍO

MANIFIESTA SU PREOCUPACIÓN FRENTE AL PRECARIO PRESUPUESTO OTORGADO PARA PAGO DE VIÁTICOS AÑO 2025

El Directorio Regional AFSAG Biobío, comunica a sus socias y socios que hoy se nos dio a conocer el presupuesto para el pago de viáticos 2025 para nuestra región, el cual viene con un déficit presupuestario crítico. Un 55% menos respecto al presupuesto año 2024, para los funcionarios planta/ contrata (2 viáticos por funcionario mensual, aproximadamente). No viene presupuesto asignado para cumplir con el Protocolo Plan de seguridad externa (Circ. 63/2024); acuerdo que se tomó en la mesa birregional, para los funcionarios que realizan labores en las Oficinas de Mulchén-Cañete.

Frente a este grave déficit presupuestario que afecta a nuestra región, muchas actividades que están programadas, de acuerdo a la norma técnica de los distintos programas, no se podrán desarrollar en su totalidad, poniendo en riesgo nuestro patrimonio fito y zoonosanitario.

Importante recordar a nuestras autoridades y Dipres, que el Servicio Agrícola y Ganadero es el organismo oficial del Estado de Chile, encargado de apoyar el desarrollo de la agricultura, los bosques y la ganadería, a través de la protección y mejoramiento de la salud de los animales y vegetales, siendo una institución estratégica.

- Realiza inspecciones en controles fronterizos para evitar el ingreso de plagas y enfermedades que pueden dañar nuestra agricultura.
- Conserva flora y fauna silvestre y mejora el recurso suelo.
- Contribuye al cumplimiento de los acuerdos y compromisos internacionales del ámbito silvoagropecuario.
- Resguarda que los animales cuenten con las condiciones adecuadas de bienestar durante toda la cadena productiva.
- Protege los recursos agrícolas, forestales y pecuarios, mediante leyes y normas.
- Fiscaliza los recursos silvoagropecuarios para resguardar su sanidad.
- Regula los insumos y productos que se utilizan en el sector silvoagropecuario.
- Verifica que los productos animales y vegetales que se importan y exportan sean aptos para su consumo.
- Facilita la apertura de nuevos mercados para la exportación de productos silvoagropecuarios chilenos.

La región del Biobío, es una de las regiones más importantes de nuestro país, es una puerta de entrada y salida del comercio agrícola, forestal, pecuario y retail de toda la zona sur; a través de sus 7 puertos habilitados para ingreso (marítimo, aéreo o terrestre. Decreto N°510 del 2016), y también el turismo que transita a través de sus controles fronterizos Aéreos, terrestres y marítimos; también debemos mencionar nuestro sitio de inspección SAG-USDA.

Por lo tanto, las actividades de nuestro servicio, son en un 90% en terreno y es sumamente importante contar con estos recursos para el correcto desarrollo de las actividades programadas.

Directorio Regional AFSAG Biobío

29 de enero del 2025